
生駒市立学校給食センター運営協議会 

  

１．日 時  令和元年１０月７日（月）午後３時から午後４時１５分 

 

２．場 所  生駒市立学校給食センター ２階会議室 

 

３．日 程  １．教育振興部長挨拶 

       ２．案件 

（１）生駒北学校給食センターの整備運営事業の運営状況について 

  （２）学校給食費について 

３．その他 

    

４．参加者 

  石村 吉偉  岡島 保弘  清野 珠美 今福 ゆう 堀田 勝 田中 敬子   

  松井 英人  冨家 千浪  福井 貴良  郡山保健所長代理 吉田直高 

     

 

５．事務局職員   

教育振興部長 真銅 宏   

   学校給食センター所長 植島 秀史   副所長 古林 像一 

主査 西谷 壮央   栄養士 藤原 里美  調理員 古長 朋子 

 

 

６．傍聴者     無し    

   



午後３時開会 

 

○ 教育振興部長挨拶 

○ 案件 

（１）生駒北学校給食センターの整備運営事業の運営状況について 

（事務局）９月４日から新センターである、生駒北学校給食センターの運営が開

始し、小学校給食の提供を開始いたしました。大きなトラブルも無く、

現在順調に運営を行なっています。また、運営に関し、学校側から様々

な意見や要望をいただいておりますが、対応できるところから対応し

ております。資料は特にございません。 

 

（委 員）  質疑応答 特になし 

 

（２）学校給食費について 

（事務局）資料１から資料７について説明 

（委 員）新センターからの給食が美味しくなっていると子どもが言っている。

赤字解消するため、１食７円ほどの赤字でているなら、値上げもやむ

をえないと思う。食材を細かく切ったり、水分を多くしたり、工夫で

きたら良いと思う。現状、赤字出ているし、消費税も上がっているし、

はっきり言えばよいと思う。とりあえず、アンケートをとってみまし

ょう。 

（委 員）中学校で、食べる時間少ないと言われていますが。 

（事務局）学校によって、若干ちがいますが、基本的に 30 分程度です。そのあ

と休憩時間や掃除の時間になりますが。クラスにより人数が多く、配

膳や片付け時間がかかり、実質 30 分ない場合もある。時間割の関係

上、昼休み伸ばせば、帰宅時間遅れたりします。 

（事務局）給食費は、軽減税率の対象となっていますが、配送料金など間接的に

10％になっているものもあります。 

物価上昇に対応するため、現在、牛肉を鶏肉に、食材の量を減らす、

ジャムやヨーグルトの回数を減らすなどの対応となり、給食の内容で、

子どもたちにしわ寄せがいっています。 

（委 員）毎年の赤字、どこが補填しているのですか。 

（事務局）市の一般会計からです。値上げにより、黒字にしようとは考えていま



せん。皆さんから集めたお金は、食材費にあてていますので。赤字の

幅が広がっており、物価も全体的に上がっています。資料１の主食の

加工賃の単価も１食あたり２円、牛乳も今年度から３円上がっていま

す。これに、ジャムやミルメークなどを追加し、内容を充実する費用

など、工夫して考えていきたい。 

（委 員）主食の２円は、米代か加工賃のどちらですか。 

（事務局）加工賃です。 

（委 員）米飯加工業者にご飯炊いて、弁当箱によそってもらうのは、カロリー

計算とかあるが、各自がよそぶ方式にできないのですか。 

（事務局）９月議会でもありましたが、米飯加工業者の対応の都合、よそぶ方式

で一番近い業者は、河合町で、その業者にも処理能力があり、現在利

用している市町村に影響がでるなど、すぐに対応できない問題点があ

ります。 

（委 員）給食費の赤字の補填、給食内容の充実なら、大きく上げたほうがよい

のでは。最終的に、みんな食べてもらう努力し、給食が充実したら、

給食の時間が楽しみになるし。目に見える形、子どもたちがよく食べ

る形の両方になれば。 

（事務局）アンケート取って、より一層食べてもらうよう給食の充実を図りたい

と考えております。 

（事務局）物価上昇でどのような影響が出ているかというと、例えば、メロンパ

ンやフルーツパンなどの変わりパンの回数が、昨年は６回で今年は２

回の予定です。変わりパンは、子どもたちが大変楽しみにしています。

これをもとに戻したり、普通のご飯を炊き込みご飯にするなど給食の

内容の充実を図っていきたい。 

（委 員）みなさんの意見は、値上げもやむなしというところですね。上げ幅を

どのあたりにもってくるか事務局で考えてください。 

（委 員）パンを残せば、子どもたちは持って帰るのですか。 

（事務局）禁止になっています。 

（委 員）子どもは、ほとんど食べないみたいですが。 

（事務局）背割りパンとフランクフルトと併せたり、カレーの日にしたり、献立

で工夫しています。次回１１月に、アンケート結果の報告と提言案を

提示しますので、よろしくお願いします。 

 



３．その他 

（事務局）新センターのトラックに掲出する標語を募集していましたが、１，０

４６作品の応募があり、現在選考しております。今月中に、結果を応

募のあった学校に通知できると思います。 

 

（委 員）   特になし 

 

 

～ 閉 会 ～ 


